

10 avril 2020 : Vendredi Saint

Homélie de la célébration de la passion du Seigneur

Aimer jusqu'au bout !

Frères et sœurs nous venons d'entendre les dernières paroles du Christ : « Tout est accompli ». Tout est accompli d'une vie donnée, offerte pour la multitude des hommes afin d'accomplir totalement la volonté du Père.

Hier soir, dans le récit du lavement des pieds, nous entendions l'évangéliste Jean nous dire : « Ayant aimé les siens qui étaient dans le monde, Jésus les aima jusqu'au bout ».

Ce soir en méditant le récit de la passion et en vénérant la croix du Christ, nous prenons conscience que c'est chacun d'entre nous qui est aimé « jusqu'au bout ».

Chacun d'entre nous malgré son péché, ses infidélités, ses reniements, est aimé « jusqu'au bout ».

Chacun d'entre nous au coeur de ses souffrances, de sa détresse, de ses échecs, de ses doutes peut désormais découvrir, parfois au terme d'un long cheminement, qu'il n'est pas abandonné par Dieu.

Ce soir, sur la croix, nous voyons le Serviteur souffrant annoncé par le prophète Isaïe, ce Serviteur qui porte le « péché des multitudes ». Ce soir, sur la croix, en cet homme torturé nous voyons l'amour infini de Dieu, un amour qui relève, qui guérit et qui pardonne ! Un amour qui ouvre les chemins d'une vie éternelle !

Ce soir, en regardant la croix du Christ, demandons la grâce d'aimer comme le Christ nous a aimés. Saint Augustin disait : « Vous avez commencé à aimer ? Alors Dieu a commencé à résider en vous ».

Ce soir, en regardant la croix du Christ, trouvons la force d'aimer de l'amour dont nous sommes aimés : un amour gratuit, un amour qui espère tout, un amour qui endure tout, un amour qui va... jusqu'au bout !

+ Pascal Delannoy
Evêque de Saint-Denis en France